

# Lucien ENOUT

(CHALONS 1907).

*Décédé en juin 1957.*

Sorti très jeune de Châlons, ENOUT fit toute sa carrière dans l'industrie pétrolière. Entré comme jeune ingénieur à la Société Les Fils de A. Deutsch de la Meurthe, il fut mobilisé en 1914 et fit quatre ans de guerre active et ininterrompue. Il la termina avec la Croix de Guerre et le grade de lieutenant. Il participa de 1918 à 1919 à l'occupation de l'Allemagne. Revenue à la vie civile, il entre à la raffinerie Rouen-Luciline. Puis 1931 voit le développement intensif des installations pétrolières. Lucien ENOUT est nommé ingénieur en chef et reçoit la tâche de construire la raffinerie Jupiter de Petit-Couronne. Ce fut l'occasion de mettre en valeur ses grandes qualités d'ingénieur et de chef. Ses responsabilités étaient lourdes, ses réalisations furent grandes ! En 1940, une pénible mission lui échoua; il devait détruire ce qu'il avait bâti. Il le fit avec la même conscience et le même sens du devoir. Au cours des démontages, il risqua souvent sa liberté en camouflant des pièces essentielles, en retirant à l'occupant la possibilité d'utiliser les installations. Il dut reconstruire ce qu'il avait contribué à détruire. Bientôt, la raffinerie retrouva son rythme d'avant guerre et le dépassa.

Lucien ENOUT était près de la retraite. Néanmoins, quand la Direction Shell-Berre lui demanda d'aller à Serre pour construire de nouvelles et importantes unités, il répondit présent. En 1952, son œuvre étant achevée, il prit sa retraite. La Légion d'honneur vint récompenser la magnifique carrière de ce pionnier de l'industrie française du pétrole.